
04 安徽·一日 2013年5月11日 星期六
星级编辑蔡富根 | 组版胡燕舞 | 校对夏君

星报讯（王思 朱晓洁 记者 王玉）

连续举办三年的公益讲座“安全用药大

讲堂”，今天将来到淮南与读者见面。今

年的大讲堂将举行10场，其中5场在合

肥市举办，另外5场在六安、芜湖、淮南、

马鞍山等地举办。今日上午，“安全用药

大讲堂”将在淮南市洞山街道新村社区

开讲，由药检专家、省食品药品检验所业

务管理室主任童成亮，为大家讲解安全

用药的知识。

据悉，今日上午举行的“安全用药大

讲堂”讲座是由省食品药品监督管理局、

市场星报社、淮南市药监局、省药学会以

及省执业药师协会主办，淮南市洞山街

道、安徽立方连锁药房有限公司协办。

讲课现场还将为听众发放安全饮食用药

宣传资料，由安徽立方连锁药房有限公

司赠送日常用药。

“ 妈 妈 ，水 烫 不

烫？”6岁的陈天灿双腿

跪在地上，认真地给妈

妈 一 边 洗 脚 一 边 按

摩。虽然离母亲节还

有几天，但５月９日在

合肥市永红幼教芙蓉

幼儿园，60位妈妈收到

了一份特殊的母亲节

礼物：孩子给妈妈洗脚

按摩。

檀红华 徐凌 记者
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我给妈妈
洗洗脚

星报讯（记者 桑红青） 我省高考命

题工作4月底已经开始，今年三本志愿

填报时间提前到6月29日，全省今年共

有261个非安徽籍的考生报名参加高考

……高考临近，省教育厅厅长程艺昨天

接受媒体采访时建议，考生在考前要调

整好心态，家长要以平常心对待高考。

我省高考命题工作4月底已开始

谈到我省今年高考工作最新进展，

程艺介绍说，我省全科目高考自主命题

工作已经展开，4月27日全体命题教师

和工作人员已经入闱，开始命题工作。

今年的考试政策没有大的调整，只是

在填报志愿的时间上做了一些调整，往年

本科志愿和专科志愿分两个阶段填报，专

科志愿填报在本科录取完之后进行；今年

志愿填报时间是本科、专科志愿在同一个

时间段填报，具体是：文理科提前批次、自

主选拔录取的院校和艺术、体育类院校为

6月26日~27日，文理科第一、二、三批本

科院校为6月29日至7月1日，文理科高

职（专科）院校为7月3日~6日。

考生“考前不要问考后的事”

距离今年的高考只剩下最后20多

天时间了，程艺说：“我想对考生们说几

句话，考前一个月，复习当然必要的，我

觉得更重要的是调整好自己的心态和身

体状态，不要到了临考时，发现自己由于

过于紧张或者由于身体的不适，导致各

种意外，还是要放松心情。”

对家长来说，程艺建议，家长这个时

候更重要的是，在家庭内营造一种宽松

的氛围。他说自己曾碰到一些学生，甚

至向他抱怨，他（她）的父母搞得他（她）

很难受。比如在家里电视也不看了，走

路也踮着脚，甚至连拖鞋都不穿，光着脚

生怕搞出一点噪音。一会儿打个鸡蛋，

一会儿冲杯牛奶，家长这样做完全没有

必要。实际上家长应该以一种平常心来

对待，营造一种宽松的氛围，给予孩子更

多的鼓励，更多的宽慰。

谈到高考前应该干什么？程艺认为

“考前不要问考后的事”这是一个基本原

则。6月7、8号这两天，最后一场考试铃声

没响之前，不要去考虑后面怎么填报志愿，

后面怎么出分、怎么改卷子、怎么选择学校。

高考只剩20多天，省教育厅厅长程艺有话对你说：

“考前最重要的是调整好心态”

携手民企共创江淮美好未来
——中国光彩事业六安行暨安徽
省与全国知名民营企业合作发展
会议综述

5月9日上午，中国光彩事业六安行暨安

徽省与全国知名民营企业合作发展会议在六

安隆重举行。

光彩事业，是我国民营企业家发起并实

施的一项以扶贫开发为主题的事业，在六安

举行，向金寨捐赠，体现出加大革命老区、贫

困地区扶持力度落实到实际行动；知名民营

企业是民营经济的领跑者，也是安徽发展经

济必不可少的力量，对合作项目集中签约，内

鼓舞人心，外扩展影响。

“让每位投资者都能在安徽的发展沃土上

得到丰厚的回报，让每一家企业都能伴随着安

徽的发展不断做强做大。”安徽省代省长王学军

一席话温暖到在座的每一位企业家的心里。

本次会议的成功举办，标志着我省与全国知名

民营企业合作发展迈入更高的阶段，全国知名

民企“投资潮”正在席卷全省。 记者 赵汗青

他是谁？
好心人送1000元不留名
老人请派出所帮忙找

星报讯（杨晗 记者 曹开发) 5月10日8

时许，一位老人手中拿着一沓百元钞票，匆匆

来到宁国市竹峰派出所，当民警问老人的来

意时，老人道出了事情的原委。

老人名叫黄太山，今年73岁，家住宁国

市竹峰办事处瓦窑村路口组，家中五口人，全

靠儿子一人打工维持生活，孙子在上大二，家

中经济条件十分困难。今年开学之际，孙子

因学费问题面临辍学。

今年4月10日上午9点多钟，一名30多

岁的男子拿着1000元钱来到黄太山家中，将

钱递到黄太山儿媳手中后转身就走，儿媳问

他是谁，为什么送钱给她，男子只是说：“你

别问我是谁，知道你们家困难，钱不多，也许

能帮上一点”，之后，一家人一直打听送钱男

子的来历，均无果。说到这，黄太山老人感动

地说道：“1000元钱就算是送礼，那也是重

礼，现在有好心人给我们家送来1000元钱，

我就是想知道他是谁。”

昨日，听完老人地阐述，民警一边安慰老

人，一边帮助老人查询。

“安全用药大讲堂”今日走进淮南

星报讯（记者 张火旺 陈明） 面对安徽

黄山、江西婺源和浙江龙游等地的“隔空喊

话”，成龙均未就古民居捐献做出回应，就

在大家持续争论和观望的时候，昨晚成龙

做客央视新闻“1＋1”栏目，讲述了这些古

建的来龙去脉和捐献决定。

“捐出国门的不会要回来”

早在五年前，成龙挑选了其中4栋自认

为不错的古建筑，给了新加坡科技设计大

学。“他们那个保存和维修方案，电脑扫描，

你一看，人家把古建当成一个宝啊。”成龙

说，所有的运输、维修的钱，全部由新加坡

出，并承诺在中国招标，用大陆的工艺进行

修复，他们做了周密的考证和设计。

“捐出去的不会再要回来，说话不能不

算数，也不是把东西拿回来就是爱国。”成

龙透露，估计捐给新加坡的 4 栋古建在

2014年底，最迟2015年会完工。他知道一

定会有人骂，所以才决定发微博说出此事，

看看反响。成龙希望大家能把这件事看成

是中新文化的交流。

“北京上海香港都有份”

谈到古建的收藏，成龙说其实不容

易。买好的老房子先是运到上海，在那里

进行修复后，拍成照片传给成龙，再拆下

来，每一个构件都做好标记，运往香港。目

前香港存有10栋，还有几栋在上海修复。

“原本想将老房子建给父母住，父母不

在了，就想早点捐出来，放在那里腐蚀得厉

害。”成龙说，如无意外，打算将其中的6栋

捐给北京，2栋落户上海，留2栋在香港自

己用，剩下的还有几栋，还在与几个地方

谈，暂无定论。

“岂能尽如人意，但求无愧于心。”成龙

说，他做得很开心，也被骂得很开心。

黄山市表示会继续努力

此时也许黄山市向成龙最后发出的一

封信还在路上。5月8日，黄山市为再表诚

意，由黄山市徽文化投资公司出面，再次致

信成龙，愿意拿出10亩土地和资金，来迎

接成龙收藏的徽州古建安家落户。

“我们努力了，就不会有遗憾。成龙选

择徽派古建落户北京、上海和香港，能让更

多的国人和海外游客了解徽文化，对徽文

化有了兴趣，将更加激发他们对黄山的向

往。”昨晚，黄山市人民政府副秘书长、徽文

化公司总经理章德辉在看完成龙的访谈节

目后，明确表示，对成龙收藏的所有古建的

复原，如果有需要，黄山市将组织徽派古建

方面的能工巧匠提供帮助。

对成龙剩余的几栋尚未做出捐献决定的

古建筑，章德辉表示会继续争取，欢迎成龙前

来黄山考察，“坚持，是对徽文化的信仰。”

成龙昨晚做客央视谈捐徽州古建

“做得很开心，被骂也很开心”
黄山市随即表示：徽派古建落户北京、上海、香港，能让更多的人了解徽文化


